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十余年间申城湿地减少率近!"#

相关部门就湿地保护地方立法取得共识
! ! ! !十余年间本市湿地减少率近
!"#，保护形势严峻。就市政协委员
有关加强湿地保护的提案，市绿化
和市容管理局答复表示，目前已在
本市第二次湿地资源调查的基础
上，开展《上海市湿地保护利用规划
研究》课题调研，各委办局对本市湿
地保护立法的必要性和重要性，已
经取得了一致的意见。

湿地资源大量减少
根据国家统一部署，本市

$%!!&$%!'年组织开展了第二次湿
地资源调查。调查结果表明，本市共
有湿地总面积为 '()*(%+,! 公顷。

折算成可比量标，与 $%%%年完成的
第一次调查结果相比，湿地资源总
量减少，特别是近海与海岸湿地资
源大量减少，减少率达 !(+"-#，主
要原因是滩涂湿地围垦、长江上游
来水来沙减少及海岸带侵蚀等。
年初市政协全会期间，王承馥

委员提交了“关于加强本市湿地保
护，改善环境污染的建议”提案，孙
海彬委员提交了“关于加快理顺本
市湿地保护的几点建议”的提案，不
约而同地认为，必须重视城市建设
用地扩张与滩涂围垦的矛盾。而目
前本市湿地保护与海岸带的开发与
保护缺乏整体统筹的推进机制，湿

地保护政策法规缺失，委员们呼吁
理顺多头管理机制，通过立法和相
关制度建设搭建公众参与湿地保护
的平台，有计划、有重点地恢复和重
建受破坏的重要湿地。

立法工作明显落后
在给委员的提案办理答复中，

市绿化和市容管理局表示在“十二
五”规划中，已提出“维持上海市湿
地保有率 '%#以上，自然湿地圈围
速度要低于自然年增长速率 !&$个
百分点。在崇明生态岛建设纲要中，
特别提出维持其湿地保有率 ,'#

以上”。国家林业局颁布的《湿地保

护管理规定》已从去年 -月 !日起
实施，在这一背景下，“我局认为本
市湿地保护立法的时机已经成熟，
条件基本具备”，“各委办局对本市
湿地保护立法的必要性和重要性已
经取得了一致的意见，一致认同上
海市湿地保护应该立法”。
目前，市绿化和市容管理局已

组织市水务局、市规土局、市环保局
共同参与，在本市第二次湿地资源
调查的基础上开展《上海市湿地保
护利用规划研究》课题调研。
市人大代表、市律师协会副会

长钱翊樑曾两次参与提交湿地保护
立法的相关议案。他表示，在市人大

常委会 $%!,年度立法计划中，湿地
保护立法事项均未列入其中。“这方
面，上海真的落后了，目前全国已经
有 !*个省!市"自治区#出台了地方
湿地保护法规。”

计划公开有关信息
据悉，针对委员提案中希望通

过湿地保护信息公布制度加大社会
监督的建议，市绿化和市容管理局
将在近期正式公布上海市第二次湿
地资源调查成果，并计划将每年的
湿地监测信息通过门户网站、政府
微博平台等向社会公布。

通讯员 顾晓红 记者 江跃中

获奖 $%科普片
!金毛大圣"上映
! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）国内
首部真实展现野生动物生活状态
的 ,.科普影片《金毛大圣———
川金丝猴》，日前登陆上海科技馆
四维影院。该片今年代表中国参
加全球 '.影视专业领域的最高
荣誉之一———“卢米埃奖”评选，
摘得纪录片类杰出贡献奖。
本片片长 !-分钟，以超高清

的 '. 画面，结合 ,. 特效，通过
对国家一级保护动物———野生川
金丝猴长达一个月的跟踪拍摄，
真实呈现了野生金丝猴在原始丛
林中的自然形态和生活习性。
据悉，上海科技馆今年还将分

别推出《细菌大作战》和以恐龙为
主题的《羽龙传奇》两部 ,.电影。

今夏防暑降温#五个到位$

市总工会下发通知要求开展!五个一"活动

! ! ! !本报讯 （记者 鲁哲）据气象部门最新
预测，今夏申城预计大于 '-!高温日数在
$'&$*天左右，极端最高气温为 '*!",%!之
间。市总工会昨日下发《关于认真做好 $%!,

年本市夏季劳动保护和防暑降温工作的通
知》，要求各级工会组织把维护职工安全健康
权益作为首要任务，积极改善一线职工（尤其
是野外露天作业）的工作环境，开展“五个一”
活动，做到“五个到位”，防止高温中暑及各类
生产安全事故发生。
“五个一”活动，包括开展一次事故隐患

和职业危害排查、一次职工代表专项监督检
查、一次高温期间送清凉专项慰问、一次集中
教育培训及一次针对高温作业岗位职工专项

健康体检等。
市总工会在《通知》中特别要求各级工会

要做到“五个到位”，确保防暑降温不留死
角。

! 防暑降温劳防用品必须配置和发放

到位!

! 在作业现场" 特别是高温作业岗位"

合格#足量的清凉饮料必须及时供应到位!

! 高温津贴必须及时足额发放到位!

! 对高温作业#露天施工#高空作业#危

险品储运等危害因素较大的作业场所必须监

督检查到位!

! 各级工会主要领导深入基层#一线高

温慰问及资金保障必须到位$

调查!近半大学教师年收入!"万元以下
! ! ! !大学教师收入如何？昨天，教育
部新闻办通过其官方微信发布了
“高等学校教师薪酬调查”。相对于
这样一个知识密集型和人力资本
高投入型群体，高校教师现有的收
入显然缺乏竞争力，特别是青年教
师，入职时选拔的是优秀毕业生，而
收入水平处于同期毕业生的中下水

平，他们对收入的满意度很低。
课题组在 $%!! 年对 '$ 所教

育部直属高校教师进行了薪酬调
查，有效样本 -()*"个；$%!'年又
对 ", 所高校教师进行了薪酬调
查，有效样本 !'(,!!个。调查显
示，$%!'年调查显示，高校教师年
收入在 !%万元以下的占 ,(+(#，!%

万元至 !- 万元占 '"+$#，!- 万元
至 $% 万元的占 !%+(#，$% 万元以
上的占 '+,#。按职务分析，正高级
教师的年平均收入为 !,+')万元，
副高级为 !%+''万元，中级为 "+'万
元，初级为 (+,,万元。

教师年均收入总体上呈现花瓶
状分布，低收入人群相对集中，高收

入区间 !年收入 !"万以上# 人数不
多，但跨度较大，表明许多高校以跨
越式的薪酬体制引进人才。此外，经
济学、管理学、法学和工学的教师收
入较高，文史哲和教育学的教师收
入较低；按地域，华南和华北地区教
师的收入较高，华中和东北地区教
师的收入较低。 本报记者 王 蔚

%一妇婴&成立
%患者委员会&

全国首创

! ! ! !本报讯（记者 施捷）上海市
第一妇婴保健院昨天宣布，为更
好地体现“一切为了患者”的服务
理念，将成立全国首个“患者委员
会”。
“一妇婴”院长段涛表示，作

为患者代表，“患委会”成员通过
体验就医过程、参与管理思考，可
以对于事关患者切身利益的大小
事提出意见和建议，并督促整改，
尤其是帮助医院不断完善服务流
程，以切实维护患者权益。院方诚
恳接受“患委会”提出更改、建设
性、批判性的意见和建议。
这家三级甲等妇产科专科医

院目前每天门急诊人数超过
-$%%，年平均分娩数为 !-%%%例
左右。段院长强调，如何提高服务
质量，增进医患沟通，提升患者满
意率，一直是医院管理者思考的
问题。

据称，凡曾经在“一妇婴”就
诊的患者，有时间、有精力、有热
情、有经验、有公益心者，均可自
荐和推荐报名，参加最后的遴选。
首届“患委会”应该在十人左

右，招募工作由医院市场与患者
体验部具体负责，报名时间为即
日起至 ) 月 !" 日止。!邮箱$

#$#%&'(&)*+,-!./(01#

紧锣密鼓迎汛期! ! ! !申城本月起已进入汛期，今
年汛期的天气形势依然是复杂多
变，防汛工作严峻，不容乐观。虹
口区沙泾港新市路段（中山北一

路广纪路桥%汶水东路桥）的防
汛墙改造工程正在紧锣密鼓地施

工（见图），预计将于 "月份竣工。
新建的防汛墙不但具有防汛功
能，还将成为沙泾港水域的一道
市容新景观。 杨建正 摄影报道


